

Novembre 2025

Cinq lacs. Naturellement inoubliables.

Dossier de presse

Niché au cœur d'un écrin naturel de 1.800 hectares, le Domaine des Lacs de l'Eau d'Heure forme le plus vaste plan d'eau de Belgique.

À la croisée des provinces de Namur et du Hainaut, ce site exceptionnel est bien plus qu'une curiosité géographique : c'est une destination touristique d'envergure, en pleine expansion.

A découvrir sans modération !



CONTACT PRESSE

Audrey Tellier
0470 03 34 47

Audrey.tellier@expansion.be

Sommaire

Un cadre naturel d'exception

Un projet hydraulique devenu pôle touristique majeur

- Activités nautiques, sensations et détente sur l'Eau
- Plages et zones familiales, détente et loisirs au bord de l'Eau
- Loisirs terrestres, aventures et exploration au cœur de la nature

- Une réelle destination pour tous au rayonnement croissant
- Quelques chiffres clefs

Informations pratiques

Un cadre naturel d'exception

Niché au cœur d'un écrin de nature préservée, au sud de Charleroi, le Domaine des Lacs de l'Eau d'Heure s'étend majestueusement sur les communes de Cerfontaine (province de Namur) et Froidchapelle (province du Hainaut). Avec ses **1.800 hectares de forêts, prairies et plans d'eau**, il constitue aujourd'hui le plus vaste ensemble de lacs de Belgique et un modèle de développement touristique intégré.

Le Domaine des Lacs de l'Eau d'Heure, plus grand site touristique de Wallonie, s'étend majestueusement à cheval sur les provinces de Namur et du Hainaut, entre les communes de Cerfontaine et Froidchapelle. Véritable écrin de nature, il regroupe 5 lacs – Plate Taille, Falemprise, Eau d'Heure, Féronval et Ry Jaune – nés dans les années 1970 de la volonté de réguler le débit de la Sambre et d'alimenter le canal Charleroi-Bruxelles. Ce vaste ensemble hydraulique, unique en son genre, est aussi le siège d'une centrale hydroélectrique.

Avec ses 1.800 hectares de plans d'eau, forêts et prairies, le site conjugue atouts écologiques et attractions récréatives. Il s'est imposé au fil des décennies comme l'un des rares lieux wallons à associer harmonieusement hébergements touristiques, activités nautiques, sports de plein air, loisirs familiaux et tourisme d'affaires.



Un projet hydraulique devenu pôle touristique majeur

Ce territoire remarquable est né d'un projet hydraulique ambitieux lancé dans les années 1970. La création des cinq lacs artificiels – **Plate Taille, Falempire, Eau d'Heure, Féronval et Ry Jaune** dont les deux plus grands, La plate Taille et l'Eau d'Heure visaient à réguler l'étiage de la Sambre et à soutenir l'alimentation du canal Charleroi- Bruxelles. Les ouvrages d'art majeurs, tels que les **barrages** et la **centrale hydroélectrique**, témoignent encore aujourd'hui de cette ingénierie visionnaire. Ces grands réservoirs ont également une fonction de bassin d'orage afin de réguler la rivière Eau d'Heure en cas de fortes pluies

Mais très vite, les pouvoirs publics ont saisi le potentiel unique de ce site. Dans les années 1980, l'association A.G.L.E.H. est créée pour assurer l'entretien, la promotion et l'animation du site, attirant les premiers clubs nautiques et le centre ADEPS sur les rives du lac de la Plate Taille. Le Domaine s'impose alors comme un terrain d'expérimentation pour un tourisme durable et structuré, mêlant activités nautiques, nature, sport et détente.

Cependant, il faudra attendre la **4^e réforme de l'État** en 1993, et le transfert des compétences touristiques à la **Région wallonne**, pour que le développement prenne un nouvel élan. Considéré dès lors comme un vecteur stratégique de développement économique, le tourisme reçoit des moyens à la hauteur de ses ambitions.



Le tournant s'opère en 1996, avec la création de l'ASBL « **Eau d'Heure Développement** », fruit d'un partenariat entre la Région wallonne et la société privée française **PROJENOR**. Une première phase d'aménagement voit le jour, grâce au soutien conjoint de la Région et du **FEDER** dans le cadre de l'objectif 1 Hainaut. Le **PCA n°1** est lancé, suivi de la construction d'infrastructures emblématiques telles que l'Aquacentre et des terrains de tennis indoor.



Le Domaine entre dans une nouvelle ère : celle du **tourisme de séjour**. Le promoteur DORMIO développe un premier village de vacances de **232 maisons**, réalisées par **Thomas & Piron** et exploitées par **Landal Greenparks**, marquant le début d'une offre d'hébergement structurée et professionnelle.

En 2006, la fusion des deux ASBL historiques donne naissance à l'ASBL « **Les Lacs de l'Eau d'Heure** », sous le contrôle de la Région wallonne, avec pour mission de poursuivre et d'amplifier le développement du site.

Soutenu par des investissements publics massifs – via la Région, le **CRAC** et les fonds européens – le Domaine connaît une transformation remarquable. De **nouveaux partenariats publics-privés** voient le jour, notamment avec le **Groupe Lamy**, pour la création d'un second village de vacances, d'une **résidence hôtelière** et d'un **centre de séminaires**, ouvrant ainsi la voie au **tourisme d'affaires** et à une fréquentation plus régulière tout au long de l'année.

Aujourd'hui, le Domaine des Lacs de l'Eau d'Heure incarne un **véritable écosystème touristique**. Il attire une clientèle variée – affiliés aux clubs sportifs, excursionnistes à la journée et touristes en séjour – grâce à une offre riche et diversifiée : hébergements, activités sportives, loisirs de plein air, espaces de détente, événements culturels et services sur mesure.

En 2018, la SA IMMOWAL, mandatée par le Ministre du Tourisme, se voit confier une mission déléguée de valorisation des infrastructures. L'objectif est clair : positionner les Lacs de l'Eau d'Heure comme un **fleuron du tourisme wallon**, à la croisée de Charleroi Métropole et du futur Parc National de l'Entre-Sambre-et-Meuse. Idéalement situé aux portes de Bruxelles, de la Flandre, du Benelux et des Hauts-de-France, le Domaine entend devenir une destination de référence grâce à une approche combinant standards esthétiques élevés, excellence environnementale, et qualité de l'accueil.



Un autre aspect majeur de l'engagement environnemental du Domaine des Lacs de l'Eau d'Heure est la gestion des infrastructures et des services. Plusieurs des hébergements qui se trouvent sur le site, sont labellisés Clé Verte. Ce label est attribué aux établissements qui respectent des normes strictes en matière de gestion écologique et d'impact environnemental. Il garantit que ces structures ont adopté des pratiques durables concernant la gestion de l'eau, de l'énergie et des déchets, et qu'elles contribuent activement à la réduction de leur empreinte écologique.

Le Domaine des Lacs de l'Eau d'Heure est également un modèle de gestion de l'eau, grâce à un système de lagunage naturel. Ce processus écologique permet de traiter l'eau des lacs sans recourir à des méthodes chimiques. En utilisant des plantes aquatiques et des processus biologiques naturels, ce système garantit une eau de qualité tout en préservant la biodiversité aquatique. Ce traitement respectueux de l'environnement permet de maintenir un écosystème sain et de préserver la qualité de l'eau pour les générations futures.

Enfin, la transition énergétique est au cœur des préoccupations des Lacs de l'Eau d'Heure.

Grâce à l'hydroélectricité, générée par le barrage de la Plate Taille, ainsi qu'à l'usage de panneaux solaires, le site produit une partie de son énergie de manière totalement renouvelable. Cette production d'électricité verte contribue à la réduction de l'empreinte carbone des activités du site et fait du Domaine des Lacs de l'Eau d'Heure un acteur responsable dans le domaine de l'énergie propre.

Une destination aux activités multiples, entre lacs et forêts

Le Domaine des Lacs de l'Eau d'Heure n'est pas seulement un lieu de beauté naturelle, mais aussi un véritable paradis pour les amateurs de loisirs, tant aquatiques que terrestres. Passionné de sport, adepte de détente ou famille en quête d'aventure, le site propose une large gamme d'activités pour tous les goûts.

ACTIVITÉS NAUTIQUES, SENSATIONS ET DÉTENTE SUR L'EAU

Le Domaine des Lacs de l'Eau d'Heure offre des conditions idéales pour pratiquer des activités nautiques variées, adaptées à tous les niveaux et à tous les âges. Le vent et l'eau sont les meilleurs alliés des passionnés de voile, qui peuvent glisser librement sur les lacs. Pour ceux qui préfèrent l'aventure plus tranquille, le paddle et le kayak permettent une exploration apaisante des eaux cristallines, au fil des vagues. Si vous recherchez des sensations plus fortes, la planche à voile, le jet-ski ou encore le ski nautique sont disponibles pour vous offrir une expérience exaltante sur l'eau.

Pour les amoureux de la plongée, les lacs de l'Eau d'Heure proposent également des opportunités exceptionnelles pour explorer les fonds aquatiques. Les plongeurs, qu'ils soient débutants ou expérimentés, peuvent découvrir la richesse sous-marine et les mystères qui se cachent dans les profondeurs du lac.

Dès l'été 2026, une seconde plage aménagée avec zone de baignade sera ouverte au pied du Centre d'Accueil du Domaine, tandis qu'une troisième verra le jour en été 2027 avec la nouvelle station de loisirs du lac de Falempire.

Pour plus d'informations sur les locations et les activités nautiques disponibles, vous pouvez consulter les liens suivants :

[Location de matériel nautique et activités :](#)



PLAGES ET ZONES FAMILIALES, DÉTENTE ET LOISIRS AU BORD DE L'EAU

Les Lacs de l'Eau d'Heure sont également l'endroit idéal pour des journées de détente en famille. La plage aménagée de Plate Taille à l'Espace Fun offre un espace sécurisé pour la baignade. Cette zone est soigneusement surveillée durant la saison estivale, permettant aux familles de profiter en toute sérénité des plaisirs de l'eau. Les plus jeunes peuvent s'amuser dans les aires de jeux prévues à cet effet, tandis que les adultes se détendent sur les espaces pique-nique, offrant ainsi une expérience agréable et relaxante au bord de l'eau.

Des informations supplémentaires sur la plage, les horaires de surveillance et les règles de sécurité sont disponibles sur le site officiel des Lacs de l'Eau d'Heure :

Plages et zones familiales :



LOISIRS TERRESTRES, AVENTURES ET EXPLORATION AU CŒUR DE LA NATURE

Les activités terrestres ne sont pas en reste, avec une multitude de possibilités pour explorer la région des Lacs de l'Eau d'Heure. Que vous soyez amateur de randonnée ou de VTT, les sentiers balisés vous permettent de partir à la découverte des paysages environnants. Ces parcours, adaptés à différents niveaux, offrent des panoramas imprenables sur les lacs et la forêt environnante.

Le Natura Parc, avec ses parcours accrobranche et sa tyrolienne, propose une expérience de plein air excitante pour les amateurs de sensations fortes. Le site offre également des activités pour les plus jeunes et des ateliers pédagogiques sur la nature. De plus, le golf 12 trous et la location de vélos électriques sont disponibles pour ceux qui souhaitent profiter d'un sport plus tranquille tout en explorant le Domaine.

Pour plus de détails sur les sentiers de randonnée, les parcours VTT, les locations de vélos électriques et les activités du Natura Parc, consultez les liens suivants :

Sentiers de randonnée et circuits VTT :





UNE IMMERSION UNIQUE AU CŒUR DU BARRAGE DE LA PLATE TAILLE

Au-delà des loisirs terrestres et nautiques, le Domaine des Lacs de l'Eau d'Heure propose une expérience insolite et spectaculaire : la visite guidée du Barrage de la Plate Taille, le plus grand barrage de Belgique.

La découverte débute par une présentation autour d'une maquette géante illustrant les 1.800 hectares du site. Véritable introduction à l'immensité du domaine, elle permet de mieux comprendre son aménagement et son fonctionnement. Sous la conduite d'un guide, les visiteurs sont ensuite invités à pénétrer dans la seule galerie intérieure de barrage actuellement accessible au public en Belgique.

Sur un parcours d'environ 400 mètres, les visiteurs explorent les entrailles de cet ouvrage d'ingénierie impressionnant. Tout au long de la traversée, des explications adaptées à tous les âges permettent de saisir l'importance stratégique du barrage, tant pour la régulation des eaux que pour la production d'énergie.

À la sortie de la galerie, le panorama est saisissant : entre la tour de la Plate Taille qui culmine à 107 mètres de hauteur et la masse imposante du barrage dominant de 50 mètres, l'échelle de l'ouvrage se révèle dans toute sa majesté.

Un ascenseur conduit ensuite les visiteurs vers la salle des machines, surplombant quatre puissantes turbines-pompes réversibles, pièces maîtresses du système de production hydroélectrique, capable de pomper 360m³ à la seconde. La visite se poursuit jusqu'au cinquième étage, où un skywalk spectaculaire, partiellement vitré, offre une vue imprenable sur l'ensemble des lacs. Sensations garanties pour celles et ceux qui oseront s'avancer sur cette passerelle vertigineuse.

Le parcours se termine par une promenade extérieure le long du sommet du barrage, offrant un dernier regard sur ce site emblématique, symbole du génie humain en harmonie avec la nature.

Conclusion

UNE RÉELLE DESTINATION POUR TOUS AU RAYONNEMENT CROISSANT

« Avec plus de 1,25 million de visiteurs par an et près de 350.000 nuitées, le Domaine des Lacs de l'Eau d'Heure est aujourd'hui considéré comme la première station touristique de Wallonie. Ce succès repose sur un subtil équilibre entre préservation du cadre naturel, infrastructures de qualité et vision stratégique du développement local »,

précise le Directeur Général Thibaut Dispa.

Le Domaine est désormais structuré autour d'une double ambition à savoir répondre aux attentes d'une **clientèle d'excursion d'un jour**, en quête de détente, d'animations et d'activités sportives ou de plein air et séduire une **clientèle de séjour**, familiale ou professionnelle, grâce à une offre diversifiée en hébergements et services.

Les Lacs de l'Eau d'Heure sont bien plus qu'un simple lieu touristique. Ils sont un exemple concret de la manière dont nature, biodiversité et développement humain peuvent coexister de manière durable. Grâce à une gestion soignée et à une série d'initiatives environnementales, ce site offre à ses visiteurs un cadre exceptionnel pour profiter de la nature tout en contribuant à sa préservation.

En conclusion, les Lacs de l'Eau d'Heure sont une destination incontournable pour tous ceux qui souhaitent allier activités sportives, détente en famille et exploration de la nature. Avec une telle diversité d'activités, chacun y trouve son bonheur, que ce soit sur l'eau, sur terre ou à travers les forêts verdoyantes de la région.

QUELQUES CHIFFRES CLEFS

Les Lacs de l'Eau d'Heure sont aujourd'hui l'une des destinations touristiques les plus populaires de Wallonie.

Données économiques

- 1,25 million de visiteurs par an
- Plus de 350.000 nuitées enregistrées
- 500 emplois directs et indirects créés dans la région

Données clés

- Nombre de lacs : 5 (Plate Taille, Falemprise, Eau d'Heure, Féronval, Ry Jaune)
- Superficie totale du site : environ 1.800 hectares
- Profondeur maximale : 43 mètres (lac de la Plate Taille)
- Volume d'eau stocké : environ 86 millions de m³
- Longueur cumulée des berges : près de 70 kilomètres – équivalent à la Côte belge
- Barrage principal (Plate Taille) : 44 mètres de haut, ouvrage le plus important de Belgique en son genre

Annexe

INFORMATIONS PRATIQUES

Accès

- L'accès aux Lacs de l'Eau d'Heure est gratuit et ouvert toute l'année.
- Par la route : E42 sortie Philippeville, N5 et N978
- Transports publics : bus TEC depuis Charleroi, parking à proximité

En voiture

La voiture est le moyen de transport le plus confortable

- 1h30 de Lille
- 1h15 de Bruxelles
- 1h30 de Liège
- 30 min de Charleroi
- 45 min de Maubeuge
- 50 min de Mons
- 40 min de Namur
- 45 min de l'Aéroport de Charleroi

En train

La gare la plus proche est celle de Walcourt. Elle se situe à une quinzaine de kilomètres des Lacs : Rue de la Station, 124 - 5650 Walcourt

En vélo

- À partir de la gare de Walcourt – 50 min (14 km)

Liens utiles

- Site officiel : www.lacsdeleaudheure.be
- Ressources à télécharger : www.lacsdeleaudheure.be/fr/ressources-telecharger
- Plan à télécharger :

Baignade

La baignade est interdite sur l'ensemble du site, sauf durant l'été, dans les zones **autorisées du 15/06 au 15/09**. Zone de baignade de la Plate Taille à la Plage de l'Espace Fun.

- 2025: Zone de baignade de la Plate Taille à la Plage de l'Espace Fun
- 2026 : + Zone de baignade du Centre d'accueil du Domaine
- 2027 : + Zone de baignade de la station de loisirs de Falempire

Barbecues

Les barbecues sauvages sont interdits sur les berges et peuvent être réservés au Natura Parc et au Spin.

Randonnées et Balades

Le site offre plus de **100 km d'itinéraires** pour les promeneurs et cyclistes, y compris le GR 125 et le RAVEL. Des parcours varient de 2 km pour une balade familiale à des randonnées plus techniques. Découvrez les balades disponibles sur place.

Animaux

Les chiens sont autorisés, mais doivent être tenus en laisse. Les chiens sont interdits sur les plages de sable, mais peuvent se baigner au Lac du Ry Jaune.

Les chevaux sont également bienvenus sur tous les itinéraires, à l'exception de la balade n°9. La baignade avec des chevaux est interdite.

Logements